

LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes:	2 pesetas
Fuera	{ Trimestre . . . 6
	{ Semestre . . . 12
EXTRANJERO, AÑO	48
ANUNCIOS Y COMUNICADOS PRECIOS CONVENCIONALES	

AÑO V | NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS | DIARIO DE LA MAÑANA | Redacción y Administración: Mercado, 12 | Teléfono 273 | NUM. 1.101

Del homenaje al Rey

¡ARRIBA LOS CORAZONES!

De las informaciones publicadas en los diarios de Madrid, sean del matiz que quieran, se desprende que el movimiento de amor patrio dado por las diversas regiones españolas es extenso e intenso, con extensión e intensidad suficientes para esperar el resurgir de España, haciendo posible afirmar que ha comenzado una nueva era, que ha sido enterrada para siempre la suplantación de la voluntad nacional, que pasaron al desván de los trastos viejos las figuritas del retablo de maese Pedro.

Entre la hojarasca de la literatura reporteril brota la verdad del sentimiento patrio, pues aun quitando cuanto se quiera del hiperbólico lenguaje, quedará siempre al más descontentadizo la intensidad del amor a España que han demostrado palmariamente desde la populosa ciudad a la más humilde aldea, y eso no pueden negarlo ni los más escépticos.

Huesca se ha sumado al sentimiento de amor que corre de Oriente a Poniente, de Norte a Septentrión, y decimos esto no porque haya tomado parte en los actos que podemos llamar oficiales, sino porque hay detalles que así lo prueban.

Uno de ellos consiste en que muchas Corporaciones, en que muchos particulares, luego de hacer acto de presencia en esos actos protocolarios pidieran al señor gobernador que de modo expreso y rotundo hiciese presente a Su Majestad y al Gobierno constituido su inquebrantable y firme adhesión, su deseo de entrar en una era dedicada por entero a la prosperidad de España.

Otro acto, que corrobora lo mismo, lo dió un humilde pueblo de esta provincia (sentimos no saber su nombre cuando esto escribimos) que sabiendo el vecindario que el Ayuntamiento no podía ir a Madrid por carecer de recursos, se reunió y tomó el acuerdo de que cada vecino diese una res para ser vendida y con el producto de la venta sufragar los gastos de la representación que había de ir, como se hizo.

Los hechos tienen una elocuencia irrefutable y los hechos que se han sucedido en estos días prueban lo que el pueblo quiere firme y enérgicamente.

Que el movimiento siga, que la cabeza sepa ponerse a tono y bien podemos gritar:

¡Arriba los corazones!, pues pueblo que así siente sabrá encontrar a sus directores.

MERCADOS

Cotizaciones

HARINAS Y SALVADOS.—Los precios de las harinas no han sufrido todavía variación y los fabricantes van sosteniéndose gracias a las existencias de trigo que tenían compradas a precios inferiores a los que actualmente rigen en el mercado.

La demanda de harinas sigue siendo regular, por lo que se observa más acentuada la ya crónica falta de material ferroviario.

La oferta y existencias abundantes, fabricándose principalmente en las clases bajas, que son las más solicitadas por la panadería.

Los precios, como decimos antes, siguen siendo los conocidos, a saber: Harinas selectas a 62 y 63 pesetas los 100 kilos; extras, de 59 a 60 ídem; únicas de 58 a 59; salvado terciado de 47 a 50 pesetas los 100 kilos; cuartas a 39 ídem; comidilla y hoja a 35.

Todo pesetas los 100 kilos, con envase.

TRIGOS.—Repercute en el negocio triguero la crisis tan honda por que viene atravesando el de harinas.

La imposibilidad en que encuentran los fabricantes de producir harinas a los actuales precios, pagando el trigo a como hoy se cotiza, ocasiona una disminución importante en las ventas y un entorpecimiento en el mercado.

A la actitud de los fabricantes, que se muestran retraídos, contribuye también, que durante el mes se han hecho bastantes operaciones y se hallan abastecidos por ahora.

La oferta sigue pretendiendo en la plaza a 51,45 y 52,03 pesetas los 100 kilos; en Frómista y Palencia a 50,89 ídem; en Medina de Rioseco a 50,29 y en Salamanca a 49,14.

De Barcelona avisan operaciones poco numerosas, pero tienen que pagar precios altos, porque los vendedores se muestran muy firmes en sus pretensiones.

CENTENO.—Se ofrecen partidas en líneas de Palencia y Salamanca a 42,27 y 42,88 pesetas los 100 kilos.

CEBADA.—Cotizan los vendedores de estaciones línea de Palencia a 45,50 pesetas los 100 kilos.

AVENA.—Siguen ofreciéndose partidas del país a 45 y 46 pesetas los 100 kilos.

ALGARROBAS.—Hay ofertas en Nava del Rey, Medina del Campo y Fresno el Viejo a 41,62 pesetas los 100 kilos.

YEROS.—Ofertas que se reciben de línea de Ariza, pretenden a 20,50 pesetas los 44 kilos y a 21 ídem de línea de Palencia.

ARROZ.—Cotizase en Valencia y Tortosa la base 00 a 68 pesetas los 100 kilos.

ACEITE.—El mercado de aceites

está actualmente flojo. Ofertas de línea general de Andalucía cotizan a 23,25 y 23,50 pesetas los 11,50 kilos, las clases corrientes.

MEDINA DE RIOSECO.—Harina de 58 a 60 pesetas los 100 kilos; salvado terciado a 5,50 los 11,50; de 4 a 4,50; comidilla a 3,75; de 4 a 4.

De trigos se vendieron al detall 200 fanegas a 49,71 y 50,29 los 100 kilos, y en partidas 2.300 fanegas a 50,87 pesetas los 100 kilos, a cuyo precio queda pagando la demanda, la oferta pretende a 52,03.

Centeno a 16 pesetas los 41,40 kilos; cebada a 13,75 los 32,20; avena a 10,50 los 25; yeros a 18,75 los 44; muelas a 18,75 ídem; maíz a 48 los 100.

Lechazos a 3 pesetas el kilo; cerdos al destete a 65 pesetas uno; cebones a 47 pesetas los 11,50 kilos canal.

Pan de 1 a 0,60 pesetas el kilo. De queso de pata de mulo se vendieron 1.500 kilos a 30 pesetas los 11,50 kilos.

Lo que dicen

Barbúes, 21 de Enero de 1925.

Sr. Director de LA TIERRA.
Huesca.

Mi muy señor mío: Como ganadero altoaragonés, suscriptor y muy entusiasta del periódico que tan digna y mercedamente dirige usted, y suponiéndome tendrá deseos de saber impresiones acerca de la ganadería, voy a contarle, a mi manera, las calamidades que los ansotanos estamos pasando con el ganado.

Hace ya catorce días que se nos marchó el sol a la hora de costumbre, sin que hasta la fecha le hayamos visto el pelo. No sabemos si volvió a España o si resplandece solamente en América, o si se hundió al pasar el mar; pero lo cierto es que, desde el día siete del corriente, no nos ha obsequiado con sus tan anhelados rayos.

Pero a falta de éste, nos vino la tan repugnante como fría niebla, que por los efectos de la misma, estamos próximos a sucumbir.

El ganado, tanto la oveja como el cordero, ya empieza a tambalear como a síntomas de basquilla; sólo le falta un día de aire frío helador para ya no poder salir del corral. Y los pastores, vista la historia de los pobres animalitos, estamos desanimados, sin alma, llenos de pena. Es esta la vez primera que desde que conozco ganado veo la situación tan seria.

Los montes, por la pertinaz sequía del verano pasado, los encontramos al llegar con el ganado muy escasos de hierba, abrasados; cuyas pajas de a metro, parecen hoy velas apagadas, brozos de hielo, barras de veneno. Y

el ganado que, como el nuestro y demás ansotanos, se mantiene solo y exclusivamente con lo que recoge en el monte, ¿qué efecto puede producirle la hierba toda revestida de hielo, de veneno mejor dicho? Ahí está la base o el fundamento de las presentidas bajas.

Los ganaderos ansotanos que invernamos en las corralizas comprendidas entre Almudébar, Tardienta, Grañén y Poleñino, cuyo número de ovejas se aproxima a ocho mil, estamos en momento de zozobra, en situación triste, próximos a ver nuestros ganados reducidos en número considerable, por los efectos de la boira, nada mas que por los malos efectos que produce esta repugnante como pesima niebla.

Y ya no tengo más ánimo para contarle verdades.

Por si tiene a bien, señor Director, llegue a conocimiento de nuestras arrinconadas familias por conducto de su tan elevado periódico, me honro en enviarle a usted, esta pequeña y mal redactada impresión de nuestros ganados en los momentos actuales.

Un millón de gracias anticipadas, y reciba un saludo muy afectuoso de su afilmo y s. s. q. b. s. m.

Un pastor y ganadero ansotano.

ECOS...

Los viejos comentaristas de la cosa pública sintetizaban en otro tiempo su pesimismo con esta frase: *Todo acabará en que nos suban el vino.*

Ahora se sintetiza diciendo: *Que lo pague la Prensa.*

Y no es la prensa de donde sale el vino.

La Dirección general de Seguridad ha prohibido que a'ternen las artistas de los "concerts" y las camareras de los bares.

Realmente se abusaba de las alternativas.

Hasta en los toros.

Circuló el rumor de que Mussolini había sido asesinado.

No se comorobó.

También ha circulado el rumor contrario.

Tampoco se ha comprobado.

Al escritor Courteline le han amputado un pie. A pesar de ello seguirá escribiendo.

¿Cuántos escritores no podrían hacer otro tanto!

Cuanto más alto es el prestigio, más rápida es la caída.

El favor que uno merece es siempre comprado.

La paciencia es un árbol cuya raíz es amarga y cuyos frutos son muy dulces.

Un corazón egoísta no puede librarse del tormento del fastidio.

EL ECLIPSE

Como el día de ayer fué claro y de agradable temperatura, el fenómeno del eclipse, de que dimos cuenta, fué cómodamente observado por medio de los cristales ahumados de que los "astrónomos" se provieron.

En la Plaza de San Bernardo fué observado por los niños y maestros de la Graduada, que tuvieron parte de la clase al aire libre.

Algunas mujeres y hombres del pueblo, que por ella pasaron, aprovecharon los cristales de que los niños se habían provisto para observar el fenómeno con relativa comodidad.

Suscríbase a "La Tierra,"

Galería periodística

La próxima conferencia de Washington:

Alemania será invitada a la próxima conferencia del desarme que se celebrará en Washington en verano u otoño. Ooolidge no quiere invitar a Rusia, a no ser que las negociaciones referentes al reconocimiento de Rusia empiecen antes de que la conferencia se reúna. El presidente está decidido a dar inmediatamente los pasos necesarios para evitar que el mundo caiga de nuevo en una competencia de armamentos a causa de no haber sido ratificadas ciertas determinaciones de la primera conferencia de Washington. La fecha en que ha de realizarse la conferencia depende de las tareas del Parlamento, ya que el presidente quiere evitar que estén reunidos a un tiempo el Parlamento y la conferencia. El gobierno espera poder extender la proporción de cinco, cinco, tres en los buques auxiliares navales y en los submarinos. Es probable que se discuta también el problema de la aviación y la revisión de los tratados referentes a China y al Lejano Oriente.

¿Quién puede poner en duda que los norteamericanos no se desentendrán de Europa y que se aperceben a cuanto pudiera ocurrir en este revuelto planeta? ¡Ah, el dinero, si pudiera mandar, con qué placer impondría el conservadurismo!

La cuestión de Marruecos

El diario «L'Intransigeant» publica una correspondencia de Port Saïd, en la cual refiriéndose a la cuestión de Marruecos, dice:

El que haya estudiado a fondo el problema rifin teniendo en cuenta los intereses de Francia en Marruecos no podrá menos de reconocer el éxito del plan desplegado en Marruecos español por el general Primo de Rivera.

El presidente del Directorio español ha tenido en cuenta que en el Rif existe lo que puede llamarse la zona inútil, ha dado satisfacción a la opinión española y ha obligado a Francia a reflexionar sobre el problema musulmán del Africa del Norte. El general Primo de Rivera al limitar la zona de influencia a las regiones costeras ha puesto a los rifinos en difícil situación, pues ahora se hallan éstos en una posición muy complicada.

Y aun hay quien pone en duda que Primo de Rivera es un hombre Providencial?

El nuevo Gabinete alemán

Los diarios unánimemente hacen constar que el nuevo Gabinete alemán formado por Luther es puramente reaccionario.

Según el «Petit Parisien», dicho Gabinete está compuesto por los hombres de confianza de la gran industria.

El «Journal» hace notar que el Gobierno de Luther podría si quisiese colocar en el trono al hijo del Kronprinz.

Según el «Petit Journal», hay necesidad absoluta de vigilar a Von Seeckt y a Gessler, que permanecen inamovibles en sus cargos militares entre todas las fluctuaciones políticas. La permanencia de estos dos hombres en el Gobierno es sospechosa y alarmante.

Para «L'Homme Libre», la formación del Gabinete Luther es una provocación a la opinión internacional.

¿Pero tan poco cautos son los franceses que creen poder subyugar a los alemanes hoy y mañana? ¿Ignoran acaso, que la fuerza expansiva de una raza sólo Dios puede abatirla?

P. M. C.

Paulino Usón Sesé
ABOGADO

Coso Alto, 22, 2.º Huesca

Información agrícola

Impresiones y comentarios

Vamos a ser muy breves, pues el tema no ha sufrido variaciones en el espacio de una semana. El afianzamiento en los precios de los trigos se acentúa, y las harinas, aun luchando con las consabidas trabas u oposición a elevar el precio del pan, en las grandes ciudades muestran una firmeza desusada ha tiempo, y tienden a aumentar sus precios, que, como ya registramos hace ocho días, subieron tres pesetas en cada cien kilos.

Atravesamos unos momentos difíciles para la molinería y panadería en general, y no acertamos a explicarnos, ni cómo se perdura en esta situación, ni cómo va a salirse de ella. Por un lado, los trigos alcanzan cada día mayores precios, sin que se vislumbre el final o máxima cotización, y, por otro, las Juntas de Abastos nieganse denodadamente a conceder el solicitado aumento para el precio del pan. Y, francamente; o se roba o se adultera, pues no es posible ceder harinas ni dar el pan a los precios vigentes, sin que la caída de los géneros sea inferior a lo corriente en tiempos normales.

Eso de que los harinas sólo hayan alcanzado un alza de tres pesetas como máximo, mientras el trigo ha llegado a alcanzar siete pesetas, y cuentan que ya en aquella época los harineros se quejaban de falta de margen de beneficio, es cosa que no nos cabe en la cabeza, y las cosas que no se explican con facilidad, ya dijo Pero Grullo que no eran fácilmente explicables.

Lo que no cabe duda es de que esto no puede continuar así mucho tiempo, y es lo más lógico pensar que los hechos se encargarán de poner a todos en razón, y acabemos por dejar que las cosas se desarrollen con normalidad. Y la normalidad no puede ser otra que la ley de la oferta y la demanda brille en todo su esplendor.

Y si así acaece, ni el precio de los trigos ha de descender, ni los de las harinas y pan pueden estacionarse, sino seguir su curso natural alcista.

UNO DEL AGRO.

Conferencia del doctor Maraño

En una de las aulas de la Universidad Central se congregó el elemento escolar madrileño para escuchar al doctor don Gregorio Maraño, que disertó acerca del tema «La acción como carácter sexual».

Sentadas por el ilustre profesor las características diferenciales de ambos sexos en los órdenes anatómico y fisiológico, dedujo la consecuencia de que no están por naturaleza igualmente capacitados uno y otro para las mismas funciones.

Su peculiar estructura orgánica, el predominio muscular en el hombre y el imperio del sistema nervioso en la mujer, determinan su respectiva órbita de acción, y en no rebasar los límites de ésta se basa el equilibrio que debe existir en la Humanidad; y mientras la función reproductora es en el varón de un orden secundario, fisiológicamente considerado, es en la mujer la conservación de la especie su primordial misión, y será, por tanto, desnaturalizarla cuando tienda al apartamiento de su centro.

Las necesidades políticas de los tiempos y las conveniencias sociales podrán establecer la identidad de derechos entre el hombre y la mujer, pero nunca la igualdad funcional.

Demostró el conferenciante que en torno del sentido sexual giran todas las ambiciones, todos los anhelos humanos, y la apetencia de la fortuna, la busca del hombre para agrada a la mujer. El dinero es en la sociedad moderna un factor tan esencial como la belleza y robustez físicas, pues comprende la mujer que es casi tan necesario como estas cualidades para la prole los elementos económicos para asegurar el porvenir de la misma.

El trabajo es un factor indispensable para la vida. La ociosidad absoluta trae consigo la degeneración del hombre hasta llegar a su total agotamiento; por eso las clases libres de la obligación o necesidad del trabajo, al entregarse al deporte, pretenden pagar a la Naturaleza su tributo, y el secreto de la felicidad del hombre es buscar en sus ocupaciones un fondo de satisfacción que los haga gratos.

Día llegará en que el hombre diga al Creador: «Pesa sobre mí la condenación que me impuso

ganarme el pan con el sudor de mi frente, pero trabajo con gusto»; y la mujer exclame: «Doy la vida a otros seres sin dolor».

El señor Maraño fué calurosamente aplaudido.

DEPORTES

Hoy en el Velódromo

A las dos y media en punto de hoy comenzará el partido de campeonato entre la R. S. Atlética Stadium y el Huesca F. C.

Las localidades para el acceso al Velódromo, cuyos precios son 1'10 pesetas entrada general, 2'10 pesetas la de preferencia y 3'10 pesetas el asiento de preferencia, pueden adquirirse de diez a doce en el Bar Moderno y desde la una en la taquilla del campo. Aconsejamos la debida diligencia para evitar los trastornos de última hora.

Arbitrarán Adrados y los equipos se alinearán en la forma que publicábamos ayer.

DÁNROL.

De la Alcaldía

Anuncio

Modificado el repartimiento para la contribución con que los propietarios de predios sitos en la calle de Ramiro el Monje han de concurrir a cubrir el presupuesto de las obras de pavimentación y acerado de dicha calle en virtud de acuerdo municipal, queda expuesto al público, por plazo de quince días, Negociado de Policía Urbana, el nuevo repartimiento, con respecto al cual, en ese plazo y horas de oficina, podrán presentarse las reclamaciones que se consideren convenientes; y asimismo se expone durante dicho plazo el reparto formado para contribuir a la reconstrucción del alcantarillado de la calle mencionada, formado por acuerdo de la Comisión Permanente.

Huesca 24 Enero de 1925.— El Alcalde ejerciente, Vicente Campo.

DE ADMINISTRACION

Rogamos a nuestros corresponsales administrativos que todavía tengan recibos pendientes de liquidar lo hagan a la mayor brevedad posible, con lo que facilitarán la buena marcha de nuestra labor administrativa.

Diputación de Huesca

El Rey ha marchado a cazar a Doñana

Importante discurso de Primo de Rivera

El mitin de carácter municipalista celebrado esta mañana.—“La Señera”, de Valencia ha sido trasladada a esta ciudad.—El lunes los Ayuntamientos y Diputaciones rendirán un homenaje a los muertos en las guerras coloniales.—Información de Marruecos, provincias y extranjero.—Otras noticias.

El discurso de Primo de Rivera

MADRID, 24.—En el Monumental Cinema se ha celebrado esta mañana, como estaba anunciado, el mitin de carácter municipalista organizado por el Ayuntamiento de Madrid. A este acto han concurrido casi todos los alcaldes de provincias que se encuentran en Madrid.

En el escenario han tomado asiento, a ambos lados de la mesa presidencial, los presidentes de las Diputaciones, los alcaldes de las capitales de provincia y los representantes de los Comités de Unión Patriótica.

A la derecha de la presidencia había colocada una mesita destinada a los oradores y un potentísimo micrófono para emitir los discursos por radiotelefonía.

En los palcos se veían algunos vocales del Directorio mezclados entre el público. Aunque el acto estaba anunciado para las diez y media de la mañana, el general Primo de Rivera no ha llegado al local hasta las once y veinticinco minutos.

Al entrar en el escenario el presidente del Directorio, el público, en pie, le ha aclamado frenéticamente.

En la presidencia toman asiento el general Primo de Rivera y los oradores.

El alcalde de Madrid

Comienza el acto haciendo uso de la palabra el alcalde de Madrid, conde de Vellellano. Los aplausos que el público le tributa dice que los ofrece al Rey y al general Primo de Rivera.

Dirige un cariñoso saludo a los representantes de las provincias y, dirigiéndose al marqués de Estella, dice:

Señor presidente: Con la nueva ley Municipal rompisteis las cadenas que aprisionaban a los Ayuntamientos y este acto que estamos celebrando demuestra claramente el júbilo con que los Municipios han acogido el Estatuto municipal que les redime de las corruptelas políticas que antes les amordazaba, impidiendo su desenvolvimiento. Pero lo hecho no es todo lo que hay que hacer. Es preciso que se promulgue la ley definitiva y que la actual deje de ser provisional. Sin este requisito jamás se podrá lograr la salvación de España, que tanto desea el Directorio y el resto de los españoles.

Habla de la labor del Directorio y canta un himno al Estatuto municipal. El conde de Vellellano es muy aplaudido.

El alcalde de Córdoba

A continuación hace uso de la palabra el alcalde de Córdoba. Saluda con todo cariño a los asistentes al acto y dice que la obra del Directorio sólo es el comienzo de la labor que piensa desarrollar. Es preciso, añade, que la obra emprendida se termine, porque si no la muerte del viejo régimen se quedará comenzada.

Las palabras del alcalde de Córdoba han sido acogidas con grandes aplausos.

El diputado provincial señor Gila

Habla seguidamente el diputado provincial de Segovia, señor Gila. Se ocupa de las Diputaciones y dedica grandes elogios al Estatuto municipal. Expresa la confianza de que el Estatuto provincial responderá a las necesidades de las Diputaciones, que son organismos ne-

cesarios para la buena marcha de la administración pública. Es muy aplaudido.

El director general de Administración Local

El señor Calvo Sotelo dirige breves palabras a los concurrentes. Recuerda que el Directorio se encontró al ocupar el Poder con dos problemas primordiales: cuál era el relajamiento de la unidad nacional y de la unidad monárquica. El Directorio ha trabajado con ahínco y con éxito en la solución de estos problemas y su trabajo ha obtenido el fruto merecido. A pesar de esto, al actual Gobierno se le tiene odio porque ha suspendido las garantías constitucionales.

Cree que el levantamiento de las garantías podría acarrear graves e irremediables daños.

Termina dirigiendo un afectuoso saludo a los representantes de las provincias.

El discurso de Primo de Rivera

Se levanta a hablar el jefe del Gobierno, que es acogido con una estruendosa ovación. Se hace el silencio y el general Primo de Rivera, que está muy afónico, dice que se halla muy fatigado y que necesita hablar sentado, como así lo hace.

Comienza diciendo que no va a ser elocuente, pero sí muy largo. Anuncia que va a hacer el balance de la labor realizada por el Directorio desde su advenimiento al Poder, hace diez y seis meses.

Recuerda que cuando se encargó de la gobernación del Estado se encontró planteados cuatro principales problemas, todos ellos de difícil solución: El separatismo, el sindicalismo terrorista, la cuestión económica y Marruecos.

Declaro sinceramente que el Directorio no ha solucionado ninguno de estos problemas, pero estoy satisfecho de la labor realizada.

Respecto al primer problema, el del separatismo, he de confesar que todavía existen arrogancias que el Directorio está dispuesto a extirpar, haciéndoles la vida imposible si se trata de hombres libres y separándolos de sus cargos si son funcionarios públicos.

El segundo problema tampoco ha sido solucionado totalmente. Se ha adelantado un poco y se adelantará más merced a la sensatez y cordura de los trabajadores y de los socialistas que se han convencido de que con estridencias y con gallardías no se va a ninguna parte. Es preciso que el obrero ponga de su parte todo lo que pueda dar de sí para el desarrollo de la producción que es la base de la riqueza de un pueblo. El Directorio piensa constantemente en la situación del obrero y no desatenderá nunca los anhelos justos de reivindicación.

Anuncia que tiene el propósito de hacer un viaje a Barcelona y expone su confianza en que la masa obrera responderá una vez más como ha respondido siempre que se le ha hablado del ideal.

El estado económico de la nación, tercero de los problemas que el Directorio tiene el propósito de resolver, era verdaderamente aterrador cuando ocupamos el Poder. Durante el primer año de nuestro Gobierno el déficit se ha reducido en más de 400 millones y llegaremos a la nivelación del presupuesto, aunque para esto se precisa un espacio de tiempo de cuatro a cinco años.

Habla a continuación el presidente del problema de Marruecos. Dice que para los políticos constituía una sugestión el testamento de Isabel la Católica y no supieron o no quisieron desprenderse de este primordial problema que absorbía la atención del pueblo y el Tesoro de la nación.

Se ocupa de la situación de Tánger y manifiesta, muy complacido, que las dos naciones que más directamente intervienen en el régimen de esa plaza internacional, usan con España un trato de afectuosa cordialidad. Y digo esto para que el país tenga la seguridad de que España recibe de las naciones interesadas las atenciones que por su importancia y por su comportamiento merece.

El Gobierno tiene el propósito de llegar pronto a la solución de este problema y ya ha dado el primer paso: Estabilizar nuestra acción de protectorado en Marruecos haciéndola compatible con nuestras disponibilidades económicas. Y no digo con las morales porque la moral de España es inagotable.

Dedica un recuerdo a los héroes que han ofrendado su vida a la Patria.

(Gran ovación).

Alude a los actos celebrados ayer y dice que son una prueba manifiesta de los deseos del pueblo que pide la continuación del Directorio en el Poder. El día 13 de Septiembre, cuando hice el llamamiento a los españoles, pude sentir alguna vacilación en el éxito o fracaso de mi invitación, pero ahora, después de 16 meses de Gobierno, tengo la plenísima seguridad de que el pueblo está con nosotros. Y afirmo esto a pesar de que se que reina descontento en algún sector, sea o no político, por la labor que hemos realizado. Mas si esos pocos españoles creen que el Directorio está debilitado y sin fuerzas, he de decirles que hoy vive con más vigor que nunca, porque está convencido de que le acompaña en su gestión la voluntad del pueblo y la confianza del Rey.

Yo os aseguro sinceramente que si notase en el pueblo la más ligera animadversión contra la Monarquía sería el primero en acudir a las gradas del Trono y poner en las manos del Monarca nuestra dimisión irrevocable.

Se nos acusa de derechistas y de neos porque hemos concedido a la Iglesia y a sus miembros las atenciones que merecen. Nada pueden inmutarnos esas acusaciones.

El Gobierno se ha visto obligado a reconocer la labor que realiza la Iglesia, muy especialmente en lo que a enseñanza se refiere.

Dice que no quiere hablar de política porque esa palabra sobra en el Directorio. Tampoco quiere censurar a los políticos, muchos de los cuales, con mucha o poca inteligencia, hicieron perfectamente compatibles sus cargos con el ejercicio de sus profesiones. Se refiere a las elecciones y dice que como los Gobiernos no obtenían mayorías suficientes para gobernar surgían las amalgamas de grupos parlamentarios.

Recuerda que en el último Parlamento se discutió la Ley sobre tenencia de armas. Una de las minorías se opuso a la aprobación y fueron tantas las modificaciones que del proyecto se hicieron, que la Ley, que estaba hecha contra los criminales, iba a ir contra los Somatenes.

Refiérese a la acusación que lanzan los políticos diciendo que el advenimiento del Directorio al Poder es hijo de la indisciplina. Y es que esos políticos han

olvidado, sin duda, que cuando ellos gobernaron transigieron y pactaron con las famosas Juntas militares de defensa, que el Directorio ha hecho desaparecer para siempre.

Nada nos preocupa a los que ocupamos el Poder de la chismografía política, porque tenemos otros asuntos más importantes a que dedicar nuestra atención y nuestro trabajo.

Dice que nada quiere decir de la actuación futura del Directorio, porque sería prematuro y hasta perjudicial. Anuncia, sin embargo, que el Gobierno acometerá rápidamente problemas como la modificación de la ley tributaria, para que cada contribuyente pague al Estado lo que en justicia le corresponde pagar; la reforma de la enseñanza, difundiendo la cultura, sobre todo la elemental, que será religiosa y práctica; estableceremos el texto único que, además de ser más conveniente y más económico, impedirá que de la cultura española se haga un desaprensivo negocio.

Dirigiéndose a los alcaldes les pide que cumplan siempre con su deber sin preocuparse de las conspiraciones de nadie porque somos, dice, más fuertes que todos nuestros enemigos juntos.

Habla del Estatuto municipal y declara que una de las mayores ventajas que ofrece es el dar intervención en la vida municipal a la mujer, que en todo momento servirá de estímulo y de acicate para la realización de una labor fructífera. Entona un himno a la mujer española y termina saludando en nombre del Directorio a los representantes de las provincias.

El general Primo de Rivera, que ha sido interrumpido durante su discurso con atronadores aplausos, escucha una gran ovación que dura largo rato.

El Rey ha marchado a cazar

A las ocho y media de la noche, en el expreso de Andalucía ha marchado a Sevilla, desde donde se dirigirá al coto de Doñana, S. M. el Rey, acompañado de algunos palatinos. El Monarca se propone permanecer cazando unos días.

Al llegar al paseo del Prado el Monarca se ha encontrado con la Comisión de Valencia que conducía a la estación a «La Señera», para ser trasladada a la capital levantina. El Monarca ha hecho parar su automóvil y apeándose ha saludado militarmente a la Bandera de Valencia.

La compañía del regimiento de León con bandera y música que acompañaba a «La Señera» ha rendido honores al Monarca a la llegada de éste a la estación del Mediodía.

Una nota oficiosa

En la Presidencia se ha facilitado esta noche una nota oficiosa a la Prensa diciendo que el lunes a las once de la mañana y ante el monumento erigido en el Parque del Oeste, las Diputaciones y Ayuntamientos de las provincias depositarán coronas de flores como homenaje a los muertos en las guerras coloniales.

Este acto promete revestir gran brillantez.

Un banquete

El general Primo de Rivera ha obsequiado en el restaurant Tournié con un banquete a los agregados militares de las Embajadas.

Información de Marruecos

Relevo de la guarnición de Sidi Haodman

LARACHE.—La columna del coronel González Carrasco, apoyada en sus flancos por las de los coroneles García Boloix y González y González, efectuó convoy a la posición de Sidi Haodman, del macizo de Beni Garfet.

La guarnición fué relevada por fuerzas del Tercio.

El enemigo opuso gran resistencia en los poblados de Jolob y Quifán y en las alturas inmediatas, hostilizando las columnas. En una violenta ofensiva, la mejala y la jarca lograron desalojar a los rebeldes de sus guardias y obligaronles a emprender la huida, después de haber sido «razziados» y quemados sus aduares.

Noticias de Melilla

MELILLA.—Desde Isen Lasen se vió avanzar algunos jarqueños, que, parapetados en las trincheras, hostilizaron a los centinelas.

Estos les obligaron a huir.

Ayer, el teniente de la mejala número 2, don Fernando Cisneros, se dirigía a caballo desde Afrau a la avanzadilla.

Al alejarse un poco del camino cubierto sonó un disparo, cuyo proyectil hirió al citado oficial.

Este es hijo del coronel de Artillería del mismo apellido.

Las baterías de Sidi Messaud han cañoneado al enemigo, causándole bajas vistas.

Un autocamión de Intendencia que regresaba al zoco del Hach, de Beni Sicar, perdió la dirección al llegar a la Aduana marroquí, precipitándose por un terraplén.

Resultaron heridos el teniente don Jesús Guillén Navarro y los soldados Miguel Fernández García y Jacinto Jareño.

Los funcionarios de Aduanas trajeron los heridos a la plaza.

Noticias de provincias

Solicitan aumento de precio

CASTELLÓN.—El gremio de carniceros ha solicitado del Ayuntamiento aumentar el precio de la carne.

Hurto de palomas

TERUEL.—En Burbáguena ha sido detenido y puesto a disposición del juez, como presunto autor del hurto de seis pares de palomas, propiedad del excelentísimo señor marqués de Montemuzo, Sebastián Rodrigo Herreiz, guarda jurado de dicho señor marqués.

Industrias rurales

BURGOS.—En la última sesión del Consejo provincial de Fomento, el comisario regio señor Moliner, pidió que se solicitase del ministerio de Instrucción pública la organización de un curso en Burgos sobre enseñanzas aplicadas a industrias rurales.

También se acordó informar a la Dirección general de Agricultura, que no debe autorizarse la exportación de palomas zuritas.

Crisis obrera

LOGROÑO.—Para remediar la crisis de trabajo y proporcionar recursos de invierno a obreros necesitados, el alcalde dispuso que se diera trabajo en los «tajos» del Municipio a 80 jornaleros.

Para un pantano

LOGROÑO.—Para continuar las obras del Pantano «Amós Salvador» en Navarrete, han sido cobradas las 25.000 pesetas importe del libramiento expedido para ese objeto por la División Hidráulica del Ebro.

Novillero herido

SALAMANCA.—Días pasados se celebró en Pedro Martín la tiente de las vaquillas de la ganadería de don Gabriel González (antes de Buenabarba).

La tiente, que fué excelente en cuanto al resultado de las reses sometidas a la dura prueba, tuvo una nota desagradable: la de haber sido cogido y herido por una de las vaquillas el torero bilbaíno Gonzalito de Baracaldo.

Gonzalito, toreando de muleta a la vaquilla, dió varios buenos pases, y, al iniciar el de pecho, se le coló el animalito y le empuñó por el muslo izquierdo.

Inmediatamente fué auxiliado el torero, al que se le practicó la cura de urgencia.

Gonzalito tenía una cornada de varios centímetros de extensión por otros de profundidad, por fortuna no de gravedad. Dentro de pocos días podrá Gonzalito volver a las faenas de las tientes.

Además de los hermanos Torquito, Siurana, Alvarez, etcétera, que asistieron a esta tiente, tomaron también parte en ella Cardona, Valencia, Ginesillo II y Sardinerito.

Pidiendo una Cran Cruz

ALCOY.—La Escuela Industrial ha elevado una instancia al presidente del Directorio, solicitando que se conceda la Gran Cruz de Alfonso XII al eminente químico alcoyano P. Eduardo Victoria, jesuita.

Asamblea de los estudiantes católicos

CADIZ.—Con extraordinaria animación ha comenzado hoy en esta capital la primera Asamblea regional de estudiantes católicos de Andalucía y Extremadura.

En distintos trenes llegaron los delegados de Badajoz, Córdoba, Utrera, Sevilla y Jerez de la Frontera.

A las ocho se ha celebrado en el templo de San Felipe una misa, en la que ofició el obispo, dando la Comunión a más de 300 asambleístas.

La Federación gaditana obsequió a todos ellos con un desayuno.

A las doce tuvo lugar la sesión inaugural de la Asamblea, que fué presidida por el señor Ramos Hernández, presidente de la Federación de Sevilla, que explicó el significado y finalidad del acto que se celebraba, leyendo a continuación las numerosas adhesiones recibidas.

A continuación habló Vicente Gavela, en nombre de la Comisión organizadora, saludando a todos los reunidos y haciendo una historia de la organización.

Después se levantó nuevamente el presidente señor Ramos Hernández. Comenzó recordando el acto celebrado en el templo de San Felipe. Explicó la obra realizada, dijo que tiene el triple carácter de profesional, escolar y económico.

Elogió la labor de la Confederación Nacional y censuró a los elementos que combaten a los estudiantes católicos sin conocerlos.

Protesta de mujeres

FERROL.—En la inmediata villa de Mugaros reina grandísima excitación entre el vecindario, con motivo del reparto del padrón de cédulas personales que acaba de aprobar el Ayuntamiento.

El pueblo protesta por considerar abusivo tal reparto.

Se ha organizado una gran manifestación, compuesta en su mayoría de mujeres, que se dirigió a la Casa Consistorial para hacer presentes sus deseos de que no prospere el intento.

La botadura del "Príncipe Alfonso,"

FERROL.—Con precisión matemática verificóse ayer felizmente la botadura del crucero «Príncipe Alfonso» al dar el ingeniero la voz de listo.

El barón de Satrustegui, felicitó con la venia del almirante don Emiliano Enrique, que representaba al Rey, para el lanzamiento.

Entonces la madrina, con la artística hacha la «Draga Weillure», cortó la cinta que simulaba aprisionar el buque, estrechando contra la proa una botella de champagne.

En aquel solemne momento el crucero se deslizó majestuosamente por la bajada.

El gentío enorme que presenciaba la ceremonia prorrumpió con vivas a España, al Rey y a la Marina, mientras una música tocaba la Marcha Real y los vapores surtos en el puerto hacen sonar las sirenas.

Terminado el emocionante acto, la Constructora Naval ofreció un lunch, que presidió la madrina, quien tenía a su derecha al representante del Rey y a la izquierda el barón de Satrustegui. Diéronse vitores nuevamente a España y al Rey.

El barón de Satrustegui pronunció un patriótico brindis.

Empezó diciendo: «Mis primeras palabras sean para unirme con el mayor entusiasmo y viva emoción al grandioso acto celebrado en Madrid en honor del Monarca y como prueba palpable en el mundo entero, de la completa penetración de España a su Rey, así contesta la nación entera al intento de una campaña tremenda desde el extranjero.»

El almirante don Emiliano Enriquez, que representaba al Rey, dió gracias a cuantos concurrieron al gran acto.

Extranjero

El viaje del príncipe de Gales

LONDRES.—Ya se ha trazado el programa provisional del próximo viaje del príncipe de Gales al Africa del Sur y a la Argentina.

El heredero del Trono de Inglaterra saldrá de Portsmouth, a bordo del acorazado «Repulse», el día 28 de Marzo, y llegará a Bathurst, capital de Gambia, el 4 de Abril. Visitará Sierra Leona y Secondi y Acra en la colonia de Costa de Oro. Tocarà en Lagos el día 14 de Abril, permaneciendo el «Repulse» en aguas africanas hasta el 22 de Abril, que zarpará con rumbo a Cap Town, adonde llegará el 30 del mismo mes, anclando en dicho puerto hasta el día 16 de Julio.

El príncipe continuará luego en su crucero a Santa Elena, donde es esperado del 21 al 23 de Julio, atravesando después para la América del Sur, y llegando a Montevideo el día 31 de Julio.

El resto del programa de su visita no ha sido aún acordado definitivamente.

Se reciben noticias de la República Argentina, dando cuenta de los preparativos que se realizan para recibir al príncipe.

La República Argentina quiere que el recibimiento que se le tribute rivalice con todos los que hasta la fecha se han hecho a otras altas personalidades.

El príncipe heredero de Rumania

PARIS.—El príncipe heredero de Rumania, viajando de incognito, ha salido hoy de París en el rápido de Calais.

El Gobierno de Prusia es derrotado

BERLIN.—Al ponerse a votación en la Dieta prusiana la orden del día de desconfianza en el Gobierno, presentada por un diputado comunista, han dado su voto contrario al Gabinete 108 nacionalistas, 49 comunis-

tas, 15 populistas, 11 racistas y 14 diputados del partido de Defensa de las clases medias.

Todos los demás diputados presentes han votado en favor del Gobierno.

En otras votaciones de órdenes del día de censura para el Gobierno, nunca pudieron los socialistas reunir la mayoría reglamentaria que ha de contar al menos con la mitad más uno de los miembros de la Dieta.

Antes de terminar la sesión se ha entablado en la Cámara un animado debate entre los socialistas y los comunistas, acabando por producir un tumulto verdaderamente indescriptible. Uno de los diputados comunistas ha subido a la tribuna presidencial y ha agitado la campaña de la presidencia, mientras junto con los demás diputados comunistas daba estentóneos vivas a la Internacional.

Dimisión del Gabinete

BERLIN.—Después de la sesión de esta tarde han celebrado reuniones parciales los varios partidos en ella representados, expresándose en la mayoría de estas reuniones el parecer de que después de la votación de esta tarde era conveniente la dimisión del Gabinete prusiano.

Este se ha reunido poco después y ha acordado, efectivamente, presentar la dimisión colectiva.

El santo del Soberano español en Francia

PARIS.—Con motivo del santo de S. M. el Rey don Alfonso XIII, el embajador de España en esta capital, señor Quiñones de León, ha ofrecido un banquete en honor del señor Doumerge.

Entre los invitados figuraban la señora de Herriot monseñor Cerretti, el embajador de Inglaterra y la marquesa de Crew, el embajador de los Estados Unidos, el ministro de Justicia y su señora, el ministro de Hacienda y su esposa, el mariscal Foch y la suya, el señor Jules Cambon y el ministro de Suiza y señora.

Después del banquete se celebró una gran recepción y luego una sesión de música.

La embajada del Vaticano en Francia

PARIS.—En la sesión de la Cámara de esta tarde el presidente del Consejo señor Herriot ha pronunciado un discurso contestando a los oradores que se han ocupado en las sesiones anteriores de la cuestión de la embajada francesa cerca del Vaticano.

El señor Herriot ha recordado su actitud sobre este punto antes de ser presidente del Consejo.

Ha puesto de relieve luego la actitud del Vaticano durante la guerra, actitud que fué desfavorable siempre a Francia.

Dice luego que el Vaticano se ha negado siempre a aceptar la ley de separación. El Papa, añade Herriot, había prometido apoyar la ejecución del tratado de Versalles, pero no ha hecho nada.

Dice que el seminario francés de Roma realiza la recluta de obispos.

Después de otros ataques contra el Vaticano Herriot aboga por el Estado libre.

La mayoría ha aplaudido el discurso del presidente del Consejo.

«LA TIERRA» en Zaragoza

Mundimiento

ZARAGOZA.—En Cos del Rey se ha hundido parte de la fachada del Palacio sala cuna del Rey Católico.

Un robo

A Bernardina Morales Plou, dueña de una tienda establecida en la calle de Pignatelli, 12, le fué sustraída una caja que contenía 275 pesetas en metálico y varias alhajas de bastante valor, sin que hasta ahora hayan podido ser habidos el autor o autores de este robo, del que se presentó la oportuna denuncia.

El tiempo

Desde ayer, un poco más afortunados que en días anteriores, hemos gozado de la calidez de los rayos solares, habiendo desaparecido, aunque no del todo

la niebla que reinó durante tantos días.

Sesión del Ayuntamiento

Esta tarde, a las cinco, se celebrará sesión permanente en el Ayuntamiento para tratar de la colección de asuntos pendientes.

La sesión será presidida por el segundo teniente alcalde señor Elvira, asistiendo los suplentes por encontrarse los efectivos en Madrid.

Para conquistar un protector

Las jóvenes que desean dedicarse a artistas de la pantalla ponen en práctica mil y un medios para conquistar a quienes puedan hacerlas debutar en un estudio.

Hace poco se presentó en un estudio de París una damisela como de unos veinte años, ni guapa ni fea, acompañada de un perrito foxterrier.

—Señor—dijo la joven una vez que estuvo frente a frente del «regisseur» por el que había preguntado.—Vengo a mostrarle el raro talento que posee mi pequeño Tommy.

—Pero señorita—le contestó el «regisseur»—si yo no necesito ningún perro, y por lo tanto es inútil que pierda usted el tiempo enseñándome lo que no me interesa.

Y acto seguido, Tommy se puso a bailar sobre sus patas traseras. Después se hizo el muerto, dió la patita, etc., etc. El «regisseur», nervioso, permaneció, no obstante sin decir una sola palabra.

—No es verdad, señor, que está muy bien enseñado?—dijo la joven.

Y prosiguió.

—Estaría muy bien en cualquier «film», pero me hago cargo de que usted no tiene destino para el momento, y no insisto. Mas ya que estoy aquí no quiero irme sin preguntarle si tampoco para mí tendría un sitio en su Compañía. Conozco las costumbres de los estudios y puedo actuar muy bien sin Tommy.

Entonces el «regisseur» se dio cuenta de que la joven sólo ha hablado del perro para acabar por donde ha acabado: por tratar de sí misma.

Pero desgraciadamente esta segunda parte de su gestión no logró mejor éxito que la primera.

Y es que los tiempos que corren son muy malos para los principiantes.

Madrina de guerra

Solicitan madrina de guerra los soldados de Infantería del Regimiento de Africa, núm. 68, que guarnecen Melilla, Rafael Jiménez, Luis Sebastián, Miguel Roig y Francisco Llalet.

UNA BOINA

Anteayer, en el Coso Bajo, se encontró una boina en regular nada.

Su dueño puede recogerla en la Editorial V. Campo, Coso Bajo, 9 y 11.

«Nuestra Novela»

Verdadera joya artística y de irrecusable moralidad.

Cincuenta y dos tomos por doce pesetas al año; un tomo veinticinco céntimos.

Se publica todas las semanas. Suscripción y venta en la Editorial V. Campo, Coso Bajo, números 9 y 11.

Concierto público

Programa que ha de ejecutarse hoy, de once y media a una y media de la mañana, la Banda del regimiento Valladolid:

- 1.º La Linda Tapada, marcha de los Tercios de Flandes.
- 2.º ¡Local y ¡Padre Nuestro!, tango y canción-tango.
- 3.º Bohemios, fantasía.
- 4.º ¡Quién no vió Sevilla!..., narración sevillana.
- 5.º Los Cucos, marcha burlesca.

Se vende una vaca del primer parto. En la calle de Santiago, núm. 7, darán razón.

En el Circulo Católico

La conferencia de ayer

Ayer tuvo lugar a la hora anunciada la primera de las conferencias ante un público numeroso y selecto.

Disertó el joven don Francisco Solanes, sobre la novela «El Quijote», siendo muy aplaudido.

SUFRAGIOS

Todas las misas que el día 27 de los corrientes se celebren en el altar del Santo Cristo de los Milagros (Catedral), desde las siete y media de su mañana hasta las once (excepto la de ocho), serán aplicadas por el eterno descanso del alma de doña Pilar San Agustín Mur (q. e. p. d.)

La familia agradecerá la asistencia y oraciones.

Mañana, día 26, a las diez y media, tendrá lugar en la Iglesia del Salvador (Catedral) misa aniversario por el alma de doña Mariana Lacasa (q. e. p. d.) y pasado mañana, las misas que se celebren en la iglesia de San Lorenzo, serán aplicadas con el mismo fin.

¡Viva «er,, Rey «impemeable,,!

De Sevilla cuentan a un periódico de Madrid una graciosa anécdota.

El Rey va a pasar. El clásico sol sevillano es un mito. Lluve a cántaros.

Y precisamente cuando arrecia más el diluvio, se oyen voces: «Ya viene el Rey a la tribuna... Ya está ahí...»

Dos o tres motocicletas de la policía cruzan a toda velocidad, salpicándose de fango. Al fondo del pasep aparece la Escolta Real, avanzando en columna de honor... Se ve turbia, borrosa, como en una estampa vieja de un alarde militar prusiano.

Un minuto después la comitiva llega hasta nosotros.

Reina un silencio sepulcral; las manos, ocupadas en sostener los paraguas, no pueden aplaudir... y en medio de aquel silencio imponente, Don Alfonso avanza solo, erguido sobre su caballo, haciéndole andar solamente, casi a paso nadado y recibiendo impávido en la cara el latigazo de la lluvia, cada vez más recia.

Todo contribuye a la solemnidad del momento; la luz pálida y tormentosa, la serenidad del Soberano, el silencio absoluto... Sólo se escucha el repiquetear de la lluvia sobre los paraguas y las pisadas del caballo del Rey sobre los charcos.

Pero de pronto, de entre la muchedumbre, se arranca una voz aguardentosa:

—¡Olé tu mare! ¡Viva er Rey impremeable!

Su Majestad aprieta los labios; no puede disimular que la risa se le quiere salir a borbotones, a pesar de la gravedad etiquetada del caso.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer:

- Borregos, 00.
- Carneros, 74.
- Corderos, 0.
- Cerdos, 17.
- Ovejas, 0.
- Ternascos, 53.
- Terneras, 1.
- Vacas, 1.
- Total kilos, 3.318'100.

Préstamos

El Banco Hipotecario de España

Los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés.

Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero

RICAFORT, 7 HUESCA

Teléfono núm. 67

Teatros Odeón y Principal

Domingo 25 de Enero de 1925

Estreno de

El Trapero de París

Novela de la vida parisién durante el reinado de Luis Felipe.

La graciosísima película cómica en dos partes,

Tomasín contra Dinamita

Muy cómica.

Muy pronto,

Mesalina

Epopeya de los Césares.—El mayor triunfo de la cinematografía moderna.

Cooperativa de Funcionarios

Premio al consumo

A partir del día de la fecha, y por acuerdo de la Junta general reunida el día 17 del actual, se repartirá un premio al consumo efectuado el año último 1924. Para ello, los señores socios presentarán en la oficina de esta Cooperativa (San Salvador, 12 al 18), durante las horas hábiles, los tickets de las compras realizadas en 1924. Este abono se verificará hasta el día 15 de Febrero próximo.

Huesca, 23 de Enero de 1924.

—La Junta Directiva.

¡Invento alemán!

¡Reumáticos!

Vuestra curación es segura. Vuestro alivio es inmediato. El profesor alemán J. Weiss, así lo garantiza. Pedid en las farmacias.

«ANTI-URICO WEISS»

y habrán cesado vuestros sufrimientos. Especifico que ha ganado el GRAN PREMIO, en la Exposición Internacional de Milán.

Caja con 24 sellos, 5 pesetas. En las principales Farmacias de España.

En Huesca: don Jesús Gascón de Gotor y don Feliciano Llanas.

Se desean

dos huéspedes en casa de confianza, para comer en familia. Informarán en la Administración de este periódico.

Rma

de 21 años de edad y cuenta 21 años de edad y cuenta renta días leche. Ofrecése para criar en su casa. En la Administración de este periódico darán razón.

¡¡Labradores!!

Ha llegado la época de plantar almendros «Desmayo,,

El árbol que más riqueza está rindiendo en España.

Verdadero y providencial remedio para nuestros secanos.

Instrucciones completas para su explotación, cultivo, injerto, plantación y siembra en el libro del Cura de Alquézar: 9 pesetas ejemplar. Cartilla extracto del mismo 1'50 pesetas.

LOS PEDIDOS AL AUTOR ALQUEZAR

Nota.—Se facilitan referencias para la adquisición de robustos y legítimos almendros «Desmayo», muy a propósito para la plantación en esta época.

Oposiciones Hacienda

Preparación por altos funcionarios de Hacienda, Abogados, Maestros y Profesores Mercantiles. Se admiten señoritas. Solicitudes hasta el 27

Academia SERRATE

San Bernardo, 1, pral. dcha. MADRID

Carrero en Huesca

LOS DIAS 28, 29 y 30]

Clínica fija en Zaragoza

Manifestación, 81, entresuelo

Banco de Aragón

Capital: 10.000.000 de pesetas

Cotización de la Bolsa de Madrid del día 21 del actual.

Interior 4 %	69'50
Exterior 4 %	85'10
Amortizable 4 %	88'50
Idem 5 % (antiguo)	95'00
Idem 5 % (1917)	95'00
Obligaciones del Tesoro	101'70
Acciones Banco España	562'00
Id. Compañía Tabacos	232'00
Id. Azucarera (Preferentes)	108'00
Id. id. (Ordinarias)	48'00
Céds. B. Hipotecario 4 %	91'00
Idem idem 5 %	101'00
Idem idem 6 %	110'75
Acciones M. Z. A.	354'25
Acciones Norte	368'00
Obligaciones M. Z. A. 1.º	289'50

Moneda extranjera

Paris, cheque	38'05
Berlin	oro 0'00
Londres	33'64
Roma	00'00
New-York	7'03
Suiza	135'75
Bélgica	35'65

Tenemos en nuestra Cartera valores de los más corrientes para servir en el acto.

«El Bordado en Casa,,

RÉVISTA QUINCENAL

LABORES DIBUJOS

FEMENINAS PRACTICOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un año 8 ptas.

Seis meses 5 »

Dirigirse a

Editorial V. CAMPO

Coso Bajo, 9 y 11 Huesca

Pastos de los montes vedados se arriendan para cien ovejas de cría y otros tantos vacibos de lana a pelo, en Santa Engracia de Loarre. Dirigirse a Ramón Ladiero, en dicho pueblo.

Se desea

un mediero con dos pares de mulas, para cultivar tierras de secano. De entenderse, el propietario daría al mediero tractor. Para informes dirigirse a la Administración de este periódico.

Editorial V. CAMPO.—Huesca

MADRES ¿SABEIS QUE LA SALUD DE MUCHOS MILES DE NIÑOS ES DEBILITADA CONSIDERABLEMENTE, SINO LLEGA A PERDERSE, POR HABER SIDO CRIADOS CON LECHE QUE EN ALGUNO CASOS PROVENIA DE VACAS TUBERCULOSAS?

No corráis ese riesgo con vuestros hijos y criados con



El mejor alimento para criar niños, que está garantizado libre de los gérmenes de la tuberculosis.

Preguntad a los muchos miles de madres que criaron y crían sus hijos con GLAXO

Pídase el GLAXO en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Importadores exclusivos: SEBASTIAN TAULER Y C.ª, S. A. AVENIDA DE PI Y MARGALL, 12, (Gran Vía) 2.ª Oficinas:

4 y 5. MADRID Representante en Huesca: Viuda y Sobrino de A. de la Peña, Padre Huesca, número 2.

¡ATENCIÓN!

GRAN LIQUIDACION

Por estar terminando una gran remesa de muebles y no caberme en el almacén tanta existencia de ellos, hago una liquidación a precios increíbles. Sólo por ocho días.

FIDEL VALLES EBANISTA

Loreto, 15 (Barrio nuevo)

HUESCA

¡Atención!

Todos están obligados a conocer cuál es la casa comercial que reúne mejores condiciones para efectuar sus compras. Sabed que en la actualidad, la casa de

Tejidos y Sastrería

Leopoldo Sánchez

Sobresale en todo Aragón por varias razones

- 1.ª Porque la reducción de sus gastos permite la presentación de sus géneros en estado de competencia.
- 2.ª Porque regala, tan sólo comprando 10 pesetas, la friolera de 1.200 pesetas al año, repartidas en un premio de 100 pesetas cada mes, mediante sorteo.
- 3.ª Porque todas las clases sociales pueden disfrutar todas las temporadas de las infinitas cosas que, como reclamo, venden a mitad de precio. Actualmente hoy:

Vestido cheviol para señora, 3 metros	3'50 ptas.
Corte traje caballero	15'00 »
Abrigo hecho, Sport, caballero	35'00 »
Género de punto: Camisetas, pantalones, medias, etc., a precios increíbles.	
Mantas algodón, de 1'75, 3'75, 4'50 y	6'00 ptas.
Id lana, hermosa, galón seda	20'00 »
Trajes y abrigos caballero, buenas colecciones	
Gamuzas abrigos señora, 150 centímetros	8'00 »

Nadie olvide estos detalles y visite la casa SANCHEZ, y ahorrará dinero, sita en el COSO BAJO, 63, frente a San Martín.

NOTA.—Ha salido premiado en el mes de Enero el número mero 62.330, a don Alejandro Villacampa, de Santa Eulalia.

Cooperativa Cívico-Militar

Pesetas	Peseta
Algodón para medias «León», «Globo» y «Perrero», desde...	4'20
Algodón hidrófilo, kilo...	7'50
Gasa id., 5 metros...	5'00
Azucareros cristal...	0'95
Camisas y pantalones Sra.	3'75
Calcetines caballero, lana	1'15
Idem id., algodón...	0'70
Camisetas caballero...	3'90
Cubercorsé señora...	2'20
Culots y Mayllois niño...	2'10
Corsés faja señora...	5'50
Corbatas punto seda...	1'50
Colonia y quina, litro...	3'00
Cepillos ropa...	1'70
Ideem botas...	1'10
Guantes Cab. y Sra...	2'20
Bolsos para compra...	4'50
Jarras cristal...	1'50
Juegos café...	20'20
Letras bordadas, docena...	0'20
Lana seda varios colores, madeja...	1'25
Medias Sra. y niña, desde...	0'90
Idem id. punto inglés...	1'15
Piezas vainica...	0'65
Pantalones caballero...	4'90
Pañuelos Cab. y Sra., doc...	3'00
Paraguas, desde...	7'50
Tintes Oro...	0'50
Tirantes caballero...	1'00
Tazas con plato café, doc...	9'90
Lámparas Cooperativa...	1'25
Idem id. medio Watio...	1'95

Extens omustrario de pañería para trajes y abrigos a precios de fábrica.

Ultima creación de la INDUSTRIA ELECTRICA

Lámpara novedad de triple duración. El dispositivo especial del casquillo permite encender a voluntad uno, dos o los tres filamentos a la vez. El manejo sencillo de la misma facilita el funcionamiento ejecutado por cualquier persona

T. URIEL

Coso Ato, 24 y 26 Huesca

Parada

Se avisa al público que desde el día 20 del corriente queda abierta la parada de la calle del Temple, número 1, contando con excelentes reproductores recientemente importados.

Temple, 1 HUESCA

Se está recibiendo el completo surtido en loza y cristal. Continuamente recibiré todo este año

Saldos

de batería de cocina y aluminio.

Hierros, Drogas y Ferretería

Joaquín Lafarga

HUESCA

Gran Bazar Loriente

Desde el día 20 del corriente hasta el 3 de Febrero próximo, ofrece a sus amigos y clientes grandes descuentos para aminorar existencias para el inventario

Los días 4, 5, 6 y 7 permanecerá cerrado este Bazar por inventario

Ocasión única para comprar objetos de regalo aunque haya de guardarlos

Artículos todos de primera; nada de mañas ni saldos



Elíxir CALLOL que pronto le fortalecerá

Medicamento Aprobado y recomendado por la Real Academia de Medicina y Cirugía

Más de 9000 médicos nos han escrito que lo recetan con preferencia por los buenos resultados observados en ellos mismos y en sus familias

De sabor agradable y efecto rápido

El que lo prueba entusiasmado y agradecido lo propaga a sus amistades. - Precio ptas. 4,50

Cómprelo hoy mismo en cualquier farmacia

TODOS LOS

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA CON LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU

De venta en todas las Farmacias

Los que tengan ASMA o sofocación usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

Imprenta

Librería

Editorial V. Campo

Coso bajo, 9 y 11

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOS HUESCA Diputación de Huesca